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POLÍTICA 
Conforme a las reformas aplicadas a los artículos 69 y 93 de la constitución política de los Estados unidos 
mexicanos, en los cuales se modifica el formato del informe presidencial, ya no se requiere el tradicional 
discurso en el congreso, como fue el caso de este segundo informe de gobierno, en el cual fue entregado el 
escrito por el secretario de gobernación Juan Camilo Mouriño. Con motivo de lo anterior se realizó un sondeo 
a los queretanos, el cual dio a conocer su opinión acerca de este nuevo formato del informe. (EL) 
 
Fue ratificada por la sala electoral del Tribunal superior de justicia, la resolución del Instituto Electoral de 
Querétaro, de sancionar al PAN con 409 mil pesos que ya fueron cubiertos y que impugnó el ex alcalde 
Armando Rivera, así lo dio a conocer el magistrado Sergio Herrera, responsable de esa instancia, quien 
señaló que fue acreditada la acción de precampaña en cada uno de los 21 espectaculares que se instalaron a 
finales del año pasado. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay señala mediante un texto de dos cuartillas, Armando Rivera Castillejos 
dice que respeta a jueces y magistrados, pero no comparte sus criterios, por lo que va a impugnar. Apunta que 
debieron contestar en 10 días hábiles y se tardaron mucho más. Apunta que siempre ha remado contra 
corriente y no se achica contra los obstáculos. Dice que en la democracia se gana con votos y no con artimañas. 
Deja entender que lo quieren quitar e la candidatura, se pone bravo y al parecer está convencido de que hay 
línea. Considera ilegal la resolución y reitera que interpondrá la impugnación, confiando en que el poder judicial 
de la federación tomará la decisión adecuada… La corriente más fuerte dentro del PAN, en la que está 
Francisco Garrido, apoya a Manuel González Valle, aunque hay una corriente que crece más cada día y 
está en contra de la imposición o el dedazo, pues. Armando Rivera Castillejos representa el político entrón, 
luchador, que muchos panistas extrañan y si gana su disputa, se va a fortalecer, sobre todo que la resolución 
vendrá para finales de este año, cerca de la fecha de la asamblea. Si pierde, todo estará perdido para él… 
Quienes cambiaron de ruta y modificaron a tiempo, son los del partido verde, lo cual es un acto de sabiduría 
política y ecuanimidad de María de Jesús Ibarra e Ivonne Vandempeereboom, pues no tenía caso 
secuestrar las oficinas del partido. La semana pasada María de Jesús Ibarra todavía estaba triste pues el 
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malandrín de su dirigente ni le había contestado, pero lo que hizo ayer fue lo mejor. En política hay que 
aprender a comer sapos, no hay de otra. Si hubo acuerdo político, está bien… En el PRD, Pablo González 
Loyola Pérez dijo que denunciaría a Ulises Gómez y a Martín Mendoza Villa y no ha hecho nada; esto no 
se anuncia tanto, se hace y ya… Dentro de lo que cabe el PRI se ha corregido y lo que hizo Beatriz Paredes fue 
juntar a las dos corrientes, la de chucho y la de los no chuchos, con sus candidatos, Chucho y Pepe… En el 
escenario de Manuel González Valle por el PAN, Jesús Rodríguez Hernández en el PRI y Ramón Lorence por 
Convergencia ¿a quién le vas?... Las cifras de los maestros que marcharon ayer están entre los 5 mil y los 10 mil 
maestros, lo que es bastante significativo, ya que es un gran número de maestros que no apoya a su dirigente 
sindical. Ayer la secretaría de educación dijo que la situación del ISR ya se arregló y no se les va a descontar. 
Raymundo Gómez se queja que el PT y el PRD se están metiendo, pero pues también debe decirle a Guillermo 
Tamborrel que no se meta, porque no tenía nada que hacer ayer en la marcha. En Jalpan se juntaron 500 
maestros para la marcha, lo que es una gran cantidad, ya que son maestros de toda la sierra, quienes se 
tuvieron que movilizar de diferentes comunidades. Al parecer en la sierra sigue el paro... Los trabajadores del 
Hospital General Regional de Jalpan tomaron las instalaciones administrativas porque desde hace 4 años no han 
podido terminar la ampliación del mismo, así como también hay otros problemas relacionados con la atención. 
Se supone que las autoridades de salud iban a ir para platicar la situación, pero hasta ayer en la noche no se 
habían presentado. (MR) 
  
Quejas. Hay un bache en el puente nuevo que está a la salida del pueblo de Juriquilla, además de que en esa 
zona apenas llueve y se dan encharcamientos que tapan las banquetas… Gente del municipio de manera muy 
grosera y prepotente le quitó su mercancía a una señora que vendía Bon Ice en la Alameda, porque no contaba 
con su permiso… En la colonia Bosques del Cimatario tienen dos meses sin luz en la avenida principal… En 
Boulevard Juriquilla hay muchos baches, así como muchos baldíos… Hay baches por toda la ciudad y la gente ya 
está muy cansada de esta situación y las autoridades no hacen nada. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Más de 2 mil maestros se presentaron en las instalaciones de la USEBEQ para manifestar su inconformidad por 
el impuesto a sus prestaciones y donde Salvador Ortiz, coordinador de esta manifestación, aseguró que el 
adelanto del bono de septiembre, es una medida para tranquilizar al movimiento pero no soluciona nada pues 
este es un derecho laboral y no gracias a las autoridades. (EL)  
 
Interesan más las repercusiones positivas que puedan traer el paro laboral, señaló el maestros Salvador Ortiz, 
de la secundaria 2, quien minimizó el descuento de un día de salario anunciado por la secretaría de educación. 
(MR) 
 
Entrevista.  Maestro Salvador Ortiz, líder de maestros, comenta que el balance de ayer fue muy bueno; se 
rebasaron las expectativas porque los compañeros de la educación viven algo serio y tenemos un sindicato 
paralizado, que no se mueve y no defiende a sus agremiados. Están decepcionados de cómo está trabajando el 
sindicato y lo que se busca es un cambio para el trabajador. Esto tiene su razón en la historia del país, son 
oleadas, rachas que se dan, se aparenta democracia pero indudablemente tiene rato que se lucha por 
condiciones mejores. En este momento se atiende a la demanda de las empresas, el sistema educativo busca, 
entrar en sistemas competitivos mundiales. Hay que entender que la educación es un área apasionante pero 
también compleja, se ponen de acuerdo en buscar calidad, para la sociedad. Lo que piden es que no se les 
cobre el ISR sobre en el bono que se les proporciona, están de acuerdo con pagar el ISR, pero no en su bono 
anual, además de que debe ser proporcional. Se va a impulsar que a los maestros se les tome en cuenta en esta 
alianza por la que están rechazando y protestando.  (EL) 
 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez hizo una invitación al gremio magisterial para que 
no siga haciendo paros de actividades. Destacó que no existen motivos para hacerlo y recordó que finalmente 
los más afectados son los estudiantes. (MR) 
 
Cabeza. 125 escuelas de nivel básico suspendieron actividades este lunes. Según información de la USEBEQ, 
entre 10 y 15 mil estudiantes fueron afectados, principalmente en las escuelas de Querétaro, Corregidora y San 
Juan del Río. (MR) 
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El coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, señaló que se está cerca de un acuerdo 
en la entidad, en donde a través de planes y programas de previsión social, se pretende no afectar el bolsillo de 
los maestros con el pago del ISR. Apuntó que no se vale que detrás de las acciones de los maestros se 
encuentren el PRD y el PT. (MR) 
 
Cerca de las 11 de la mañana, poco más de 2 mil maestros realizaron un plantel en las instalaciones de la 
USEBEQ, para protestar en contra del descuento de ISR, la ley del ISSSTE, la Alianza por la calidad educativa. 
La manifestación causó el cierre de la avenida magisterio, lo que provocó un importante caos vial en la zona. 
(MR) 
 
Cabeza. Por la tarde de este lunes los maestros realizaron una marcha que partió del monumento al maestro, 
para llegar a plaza de armas. De acuerdo a los representantes del movimiento, el paro de labores tuvo una 
buena respuesta, a pesar de que la SEP y la USEBEQ trataron de impedirlo. (MR) 
 
Cabeza. Nuestro movimiento no tiene trasfondo político, manifestaron los maestros durante su manifestación, 
tras señalar que si bien cuentan con el apoyo de diversos partidos políticos, no permitirán que nadie use el 
movimiento para llevar agua su molino. (MR) 
 
Los niños de la escuela Cristóbal Colón, en la comunidad de El Nabo, aún no han regresado a clases, debido a 
que no han concluido las obras de rehabilitación de la institución, informó el secretario de acción delegacional, 
Alfredo Arévalo. (MR) 
 
En la escuela 18 de agosto ya se comenzó a impartir clases de manera normal, señaló el secretario de desarrollo 
social de Corregidora, Juan Manuel Aboytes, quien destacó que lo único que le falta a la institución es el 
cercado perimetral y el aula administrativa, los cuales quedarán listos en las próximas semanas. (MR) 
 
El presidente de la Asociación estatal de padres de familia, Juan Carlos Calvo, insiste en que se les debe 
descontar el día a los maestros que no trabajaron ayer. (MR) 
 
Cabeza. No se cumplirán los 200 días de clases que marca el calendario escolar, debido a las juntas sindicales, 
paros de actividades y otros aspectos que ponderan los maestros, aseguró el presidente de la Asociación estatal 
de padres de familia, Juan Carlos Calvo, quien sostuvo que si acaso se cubrirán 170 días. (MR) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología del congreso local, Oscar 
Arturo Rodríguez, señaló que hace falta un estudio minucioso para conocer realmente cuál es el número de 
maestros que se requiere para dar la cobertura educativa que la entidad necesita. (MR) 
 
Cabeza. Para el ciclo escolar 2009-2010, la UTEQ contará con la posibilidad de extensión universitaria para 
alcanzar el nivel de licenciatura en todas sus carreras, dio a conocer el director de la universidad, Raúl Noriega 
Ponce, durante el inicio de clases en la institución. (MR) 
 
Cabeza. La decisión de dejar la facultad de psicología será únicamente del director de la facultad, por lo que el 
consejo universitario, no sólo puede invitar a quienes no estén de acuerdo con él a que dialoguen en esto y se 
pueda resolver, aseguró Guillermo Cabrera López, secretario académico de la Universidad Autónoma de 
Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Fueron los propios estudiantes los que eligieron al director de la facultad de psicología, declaró 
Guillermo Cabrera, secretario académicos de la Universidad Autónoma de Querétaro quien consideró que la 
petición de separar de su cargo a Jorge Lara Ovando es un asunto que deberán resolver los propios 
estudiantes. Mencionó que a través del referéndum que propuso el propio director, se podrá saber si realmente 
la mayoría de los estudiantes lo apoyan. (MR) 
 
Cabeza. Nuestro Estado se ha convertido en los últimos años en un espacio atractivo para los centros de 
investigación altamente acreditados en el ámbito nacional e internacional, declaró el rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, en la novena conferencia internacional de cabras y la 23ª 
reunión nacional sobre caprinos. (MR) 
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MUNICIPIOS 
Debido a que la delegación de Santa Rosa Jáuregui se encuentra en focos amarillos por las contingencias 
provocadas por las lluvias, la secretaría de obras públicas municipales destinará 2 mdp para rehabilitar los 
caminos de la zona  y se incorporará a las más de 17 casas afectadas, al programa de mejoramiento de 
vivienda. (MR) 
 
Cabeza. Se destinarán un total de 2 mdp adicionales al presupuesto de esta temporada de lluvias, a trabajos de 
reconstrucción de vialidades, banquetas, guarniciones y empedrados de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, 
luego de las afectaciones por las fuertes lluvias, informo Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas 
municipales, quien aseguró que será a más tardar en 45 días cuando todo vuelva a la normalidad en la 
comunidad de Montenegro. (EL) 
 
Cabeza. Debido a las molestias que ha causado entre algunos ciudadanos la construcción y modificación de la 
prolongación, Bernardo Quintana, Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, informó 
que se seguirá con la evaluación del funcionamiento de dicha vialidad, hasta el día miércoles o jueves para así 
poder hacer los ajustes necesarios. (PC) 
 
Cabeza. Debido a las inconformidades que se siguen presentando por el tránsito vehicular en la prolongación 
Bernardo Quintana, la Secretaría de obras públicas municipales continúa evaluando la situación y será el 
miércoles cuando se dé a conocer si se hará un cambio en la vialidad. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de gestión delegacional hizo entrega de obra menor en la calle de Actopan en la colonia 
Menchaca 2 y destacó que la inversión fue de 216 mil pesos. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se realizará una reunión entre todos los funcionarios de la 
administración municipal, con la intención de unir esfuerzos a favor de la seguridad de la población, manifestó el 
Edil Germán Borja García. (MR) 
 
Cabeza. La secretaría de seguridad pública y tránsito municipal de Corregidora, seguirá trabajando de manera 
coordinada con los cuerpos de seguridad en el Estado, en la prevención de los delitos y con la intención de 
mantener el orden en la demarcación, indicó su titular, Sergio Amaya Castañeda. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El Hospital de niño quemado no ha superado la emergencia económica, por lo cual sigue latente la posibilidad 
de que  cierre sus puertas. Sin embargo en este momento se tiene un apoyo debido al respiro que se ha 
recibido de la sociedad y de autoridades, indicó la encargada de relaciones públicas del hospital, Jessica 
Rosado. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle de Pino Suárez, donde hay una estancia infantil del ISSSTE y una clínica de 
salud; es una zona muy concurrida, donde no hay estacionamiento; frente a la guardería se colocaron letreros 
de no estacionarse, pero la confusión es porque las zonas de estacionarse son pequeñas y los padres de familia 
que dejan a sus hijos en estas estancias se ponen en lugares prohibidos. La directora de esta estancia comenta 
que ya han metido escritos y no les han hecho caso, es un caos a esta hora por la llegada de los pequeños a 
esta estancia. También hay una gran fila de gente que está esperando hacerse análisis. La gente dijo que se 
forma desde las 5 de la mañana para salir rápido; son tres horas las que la gente permanece fuera del ISSSTE 
esperando que abran a las 8 de la mañana. (EL)  
 

AGRICULTURA 
El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía informó que se tienen reportadas 680 
hectáreas dañadas por las lluvias, 80 de ellas con pérdida total, aunque insistió en que será un muy buen año 
para el campo. (MR) 
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Cabeza. Los daños que han dejado las lluvias al sector agropecuario en Querétaro, ascienden a más de 1 mdp, 
lo cual es marginal frente a lo que representa al forraje y la producción de maíz, dio a conocer el secretario de 
desarrollo agropecuario del estado, Gilberto Ortega Mejía. (EL) 
 
Cabeza. Se puede desarrollar de manera importante el apoyo a los grupos más vulnerables, a través de la 
creciente demanda del consumo de productos de cabra en México y fortalecer así su calidad de vida, aseguró el 
secretario de desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, durante el arranque de la novena conferencia 
internacional de caprinos que se desarrolla en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 40 Productores queretanos participarán en la expo forestal “México 2008” a celebrarse en Guadalajara 
Jalisco, para que puedan proponer diversas opciones productivas y desarrollos económicos a otros Estados, 
mediante recursos maderables y no maderables, dijo Leonel Morales Hernández, sub gerente operativo 
estatal de la CONAFOR. (EL) 
 
Cabeza. Se está trabajando para prevenir la brucelosis en los productos caprinos, la cual, a pesar de ser curable, 
pues es fiebre de malta, no es un riesgo en Querétaro, aseguró el subsecretario de ganadería, Everardo 
González Padilla. (EL) 
 
Cabeza. En nuestro país,  2 millones y medio de personas viven de la caprinocultura, aseguró el presidente de la 
Asociación nacional de productores de ganado caprino, Francisco José Gurría Treviño, quien destacó que es 
necesario que los productores tengan más contacto con los investigadores para desarrollar técnicas y formas 
que permitan ayudar a este sector. (MR) 
 
Cabeza. El rastro municipal de Ezequiel Montes tendrá que re abrirse para cubrir la demanda de productos 
cárnicos que se genera en esa región, señaló el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, quien reconoció que la semana pasada se detectaron dos reces que habían 
sido engordadas con clenbuterol, por lo que el rastro fue cerrado. (MR) 
 
Cabeza. Dado que no se encontraron irregularidades en el rastro municipal de Ezequiel Montes, se pedirá a las 
autoridades estatales que en breve sea reabierto, además de que prácticamente se han erradicado las casas de 
matanza en Querétaro, aseguró el diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El gobierno municipal de Querétaro se sumará con las autoridades estatales y federales para contribuir con el 
cumplimiento de las peticiones realizadas por los participantes de la marcha Iluminemos México, informó el 
secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, tras destacar que en la entidad no se niegan los hechos 
delictivos que ocurren. (MR) 
 
La administración municipal reconoce la existencia de hechos delictivos en la ciudad, según el secretario de 
gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, quien dijo que a pesar de los altos niveles de seguridad en Querétaro, las 
autoridades no bajarán la guardia y se sumarán a los puntos que se propongan producto de la pasada marcha 
“iluminemos México”.  (EL) 
 
El Presidente de la comisión de Derechos Humanos del congreso local, Martín Mendoza Villa, refirió que 
durante la marcha iluminemos México, hicieron falta protestas duras de la gente, pues parecía que la 
manifestación hubiera sido convocada por los propios gobiernos de los Estado. (MR) 
 
Cabeza. Las actividades sociales y económicas necesarias para el progreso del país, corren el riesgo de 
paralizarse, si la sociedad y las autoridades no actúan con firmeza, alerto el presidente de la asociación de 
bancos de México, Enrique Castillo Sánchez Mejorada, durante la inauguración del congreso 
latinoamericano de seguridad bancaria 2008. Dijo que se requiere de un nuevo estado de legalidad y reiteró su 
llamado para que los tres órdenes de gobierno atiendan el problema de seguridad pública ya que dice, seguirá 
creciendo mientras no se castigue con el rigor de la ley a los delincuentes. (EL) 
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